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证券简称：热景生物      证券代码：688068     编号：2024-003 

 

投资者关

系活动类

别 

□特定对象调研 □分析师会议 □媒体采访   业绩说明会   

□新闻发布会   □路演活动    □现场参观  □其他（线上交流） 

参与单位

名称 
线上参加 2024 年半年度业绩说明会的投资者 

时间 2024 年 9 月 24 日 下午 16:00-17:00 

地点 上海证券交易所“上证路演中心”(http://roadshow.sseinfo.com) 

公司接待

人员姓名 

董事长、总经理：林长青先生 

董事、董事会秘书、副总经理：石永沾先生 

财务总监：解中超先生 

独立董事：宋云锋先生 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

问答环节主要内容： 

1、公司上半年业绩下滑，且亏损严重，请贵公司领导评价一下

上半年的整体业绩表现？ 

答：您好！2024年上半年，公司实现营业收入2.49亿元，同比下降

18.96%，主要因为新冠相关业务实现营业收入930.37万元，相比上年

同期的1.10亿元大幅下降91.54%所致；公司非新冠相关业务实现营业

收入2.40亿元，同比大幅增长21.53%，公司的战略布局及主要业务也

取得了良好进展。其中：公司磁微粒化学发光业务实现营业收入1.67

亿元，同比增长10.81%，成为公司最主要的技术平台；大发光平台业

务（大型高通量磁微粒化学发光仪器C2000、C3000、C6000等系列仪

器平台对应的试剂）实现营业收入0.63亿元，同比增长32.39%。另外，

2024年上半年公司继续保持高强度的研发投入，不含参股公司研发投

入合计4,964.67万元，占营业收入的19.95%；公司参股公司舜景医药、

尧景医药和翺锐生物也在创新业务的研发上保持了数千万元的持续投

入，对公司的利润有一定影响。 

公司始终坚持以“发展生物科技，造福人类健康”为使命，以创

新为理念，以市场为导向，做强体外诊断主业，并基于生物技术发展

趋势，积极拓展新的领域和战略布局。公司重要参股公司舜景医药在

创新药研发方面，也取得重要进展，其开发的 SGC001 项目临床试

验申请(IND)已先后获得美国食品药品监督管理局(FDA)及国家药品



监督管理局药品审评中心(CDE)的临床批准，其首先开展临床试验的

适应症为“前壁 ST 段抬高型心肌梗死”，目前临床试验进展顺

利。未来，公司仍将继续增强公司的内在价值，同时加强与投资者的

沟通交流，传递公司的市场价值。感谢您的提问! 

 

2、请问公司在胰腺癌早期诊断方面有什么突破？有什么意义？ 

答：您好！公司基于原创性糖捕获外泌体技术平台重点研发布局

了胰腺癌、肝癌、胃癌、前列腺癌、尿路上皮癌、结直肠癌和肺癌等

常见癌种的血清外泌体 microRNA 检测，其中胰腺癌、胃癌血清外泌

体诊断试剂盒已经获得北京市医疗器械检验研究院的注册检验报告，

下一步将重点推进多中心注册临床实验和注册审批。胰腺癌被称为

“万癌之王”，十大恶性肿瘤之一，是一种预后极差的侵袭性疾病，

发病率在逐年升高，早期诊断率不足 5%，5年生存率仅为 9%。公司

研发的胰腺癌血清细胞外囊泡 microRNA检测试剂盒有利于提升胰腺

癌早期诊断率，改善胰腺癌患者的预后，提高五年生存率。感谢您的

提问! 

 

3、请问公司在创新药方面投入挺多，有什么进展？有未来吗？ 

答：您好！创新药领域是公司基于生物技术优势的延伸布局，是

公司践行“发展生物科技，造福人类健康”企业使命的延续。在生物

创新药领域，不断拓展公司战略业务，并通过参股公司积极布局抗体

药物、核酸药物等生物制药领域前沿创新技术。其中：公司的重要参

股公司舜景医药聚焦原始创新 FIC（First-In-Class）抗体药物的研

发，目前在研项目十余项，其开发的 SGC001项目临床试验申请（IND）

已先后获得美国食品药品监督管理局（FDA）及国家药品监督管理局药

品审评中心（CDE）的临床批准。SGC001适用于急性心肌梗死（Acute 

Myocardial Infarction, AMI）患者的急救治疗，首先开展临床试验

的适应症为“前壁 ST 段抬高型心肌梗死”，目前临床试验进展顺利。

急性心肌梗死（AMI）是由于冠脉急性闭塞造成的心肌坏死，具有较高

的发病率，死亡率和致残率，并发症多且严重。据国家心血管病中心

《中国心血管健康与疾病报告 2022》及 2024 Heart Disease and 

Stroke Statistics 的数据：2021 年，缺血性心脏病全球发生 2.542

亿例，其中死亡 921 万人；急性心肌梗死 AMI 在中国的死亡人数约为

100 万人/年，年发病人数约 400 万。据公开数据，2020 年美国实施

PCI 手术（经皮冠状动脉介入治疗）43.42 万例，中国实施 96.87 万

例。 

公司参股公司智源生物专注于神经退行性疾病相关的生物创新药

和诊断试剂研发，其自主研发的具有独特抗原表位的治疗阿尔兹海默

病（AD）的抗淀粉样蛋白聚集体特异性抗体，已在抗体药物的安全性

评价、药理药效和药物代谢方面取得较大进展，预计在 2024 年进行

IND 申报；同时智源生物在神经退行性疾病方面布局多条产品管线，



开发多款创新性药物，正在开展临床前研究。感谢您的提问! 

 

4、请问贵公司海外业务开展怎样？有什么具体规划？ 

答：您好！海内外业务协同发展一直是公司的重点战略，特别是

近年来，公司更积极侧重资源推进国际化业务的发展，深入推进海外

重点市场的建设。截止目前，公司已在美国、印度和香港地区设立了

子公司，并在泰国设立了办事处，业务已覆盖德国、英国、意大利、

荷兰、印度、泰国、印尼、沙特等二十余个国家及地区。公司设立了

专门的外贸注册团队，截至 2024 年上半年，公司新取得国外医疗器

械注册/产品备案证 92 项，累计已在全球 46 个国家和地区取得医疗

器械注册/产品备案证 572 项（截止目前，已取得欧盟 IVDR 注册证

48 项）。未来，我们将坚定不移的推进公司业务国际化发展，并侧

重资源建设专业化的国际营销、注册和研发团队，重点推进欧洲、东

南亚、中东、南亚、非洲、南美等成熟及新兴市场的发展，力争将热

景生物建设成为一个有全球竞争力的国际化公司。感谢您的提问! 

 

5、除了新冠业务之外，公司有什么核心技术？ 

答：您好！公司作为首家在科创板上市的体外诊断企业，始终坚

持科创定位及核心技术的竞争力；公司坚持自主创新和产学研用合作

联动的发展战略，承担了多项国家和省级的创新课题项目，已建立了

噬菌体大容量全合成人抗体制备技术、糖捕获技术、磁微粒化学发光

技术、上转发光技术（荣获 2015年国家技术发明二等奖）等多种先进

的技术平台。报告期内，公司继续和军事医学科学院、厦门大学、北

京大学等单位进行产学研合作，同时加强博士后科研工作站、北京市

生物应急与临床 POCT北京市重点实验室建设，保持公司研发的持续性

和创新性，持续提升公司的核心竞争力。 

公司已建立了一支高素质的研发队伍，形成了有效的创新机制和

人才培养机制，研发工作高效运行，保障了公司的技术积累和技术创

新，同时，持续的高研发投入使得公司的产品研发和技术创新得到保

障。感谢您的提问! 

 

6、公司营业额在稳步增加，请问公司拿的国内国外的那些证，

对公司业绩促进的作用有多大？拿那些许可证会大幅增加公司成本

费用吗？ 

答：您好！公司所处行业属于医疗器械行业中的体外诊断行业，

其为医疗大健康产业中最重要的细分行业之一，国家实行严格的分类

管理和生产许可制度。国家药品监督管理局也陆续颁布《医疗器械监

督管理条例》《体外诊断试剂注册管理办法》《医疗器械生产质量管

理规范》等一系列法规制度，对体外诊断试剂研制、临床试验、产品

注册及监督管理等进行严格管理。为符合国内外的监管政策，公司必

须投入相关的研发、临床、注册等程序，取得相关的注册/备案证。截



至 2024 年上半年,公司已获得国内外医疗器械注册证/备案证 802 项

(其中国内 230项，国外 572项)。获得这些注册证，完善了公司体外

诊断产品的菜单，同时能够积极响应海内外市场的需求,便于进一步提

高公司的市场拓展能力，提升公司核心竞争力。感谢您的提问! 

 

7、请贵司领导介绍一下公司的毒品头发检测产品？ 

答：您好！公司于 2024 年 7月获批的氯胺酮头发检测试剂盒及甲

基安非他明头发检测试剂盒是国内首款获得医疗器械注册证用于药物

滥用检测的毒品头发检测产品。氯胺酮与甲基安非他明头发检测试剂

盒，采用先进的上转发光法（2015年，荣获国家技术发明二等奖的方

法学），搭配配套的上转发光免疫分析仪，实现现场快速检测，对促

进我国药物滥用头发筛查的规范化、标准化具有里程碑意义。感谢您

的提问! 

 

8、董事长您好！请问贵公司回购的股份可否用于注销还不是股

权激励？还有医美这一块生产的面膜在京东等平台销售情况都不太

好，投入是不是太大了 

您好！公司高度重视投资者合法权益，强化股东回馈理念，截止

目前，公司已实施两轮回购，共耗资 2.58 亿元，累计回购 575.45 万

股，约占公司全部股份的 6.22%。对于首次回购的股份，为充分调动员

工的积极性和创造性，吸引和保留优秀管理人才和业务骨干，提高公

司员工的凝聚力和公司竞争力，公司对核心骨干和管理人才实施了员

工持股计划；对于后续回购的股份是用于注销还是作为股权激励，公

司将结合公司自身经营状况、未来发展规划、市场反馈等，综合考虑

后决定。医美相关业务属于公司在体外诊断领域外积极拓展的新业务，

对于营销和运营等目前还处于探索、推广阶段，有关项目的进展情况，

公司将会依照有关信息披露规则进行公告。感谢您的提问!  

 

9、石总，您好！创新药从立项到临床 III 期很多都要 3 到 4 年

时间甚至更久，公司开拓新业务很好，但是在此期间，每年业绩亏

损怎么办，有没有新的利润增长点？有没有降本增效措施？ 

答：您好！创新药作为公司基于生物技术发展趋势拓展战略业务

的一个方向，目前主要通过参股公司舜景医药、尧景基因和智源生物

参与，公司主要参与了前期的孵化和培育阶段，后期上述公司将通过

市场化融资和自主运营方式研发，其对公司的利润影响相对较小。公

司作为首家在科创板上市的体外诊断企业，始终坚持以“发展生物科

技，造福人类健康”为使命，以创新为理念，以市场为导向，积极做

强体外诊断主业。在诊断领域积极抓住机遇开拓市场，继续巩固及深

耕体外诊断业务基础，扩大现有业务规模，秉承“创新诊断、价值检

验”的理念，不断探索自主创新诊断技术平台，在疾病诊断新领域积

极研发拓展基于国际领先糖捕获技术为核心的三大“国人健康工程”



（包括“国人肝健康工程”、“国人脑健康工程”和“国人癌症早诊

早筛工程”），并不断研发新的产品，包括胰腺癌早期诊断、毒品头

发检测等领域都会成为公司新的增长点。在降本增效方面，公司一方

面，积极采取行动，优化运营管理体系，努力降低运营成本，适应国

内医药集采需求，并积极拓展医院院内和院外业务；另一方面，公司

也积极进行国际化布局，努力实现国内和国外的协同发展，力争将热

景生物建设成为一个有全球竞争力的国际化公司。感谢您的提问!  

 

10、林董，最近广东中山有家创新药企业生产的创新药很有潜

力，临床数据非常棒，甚至是有颠覆性的抗癌效果，请问林董是否

有信心超了了他们。 

答：您好！创新药业务的拓展方面，公司主要通过参股公司舜景

医药、尧景基因和智源生物参与。在新业务的拓展方面，公司的重要

参股公司舜景医药聚焦原始创新 FIC（First-In-Class）抗体药物的

研发，目前在研项目十余项，其开发的 SGC001项目临床试验申请（IND）

已取得重要阶段性进展，先后获得美国食品药品监督管理局（FDA）及

国家药品监督管理局药品审评中心（CDE）的临床批准，SGC001适用于

急性心肌梗死（Acute Myocardial Infarction, AMI）患者的急救治

疗，首先开展临床试验的适应症为“前壁 ST 段抬高型心肌梗死”，

目前临床试验进展顺利。 

另外，公司参股公司智源生物专注于神经退行性疾病相关的生物

创新药和诊断试剂研发，其自主研发的具有独特抗原表位的治疗阿尔

兹海默病（AD）的抗淀粉样蛋白聚集体特异性抗体，已在抗体药物的

安全性评价、药理药效和药物代谢方面取得较大进展，预计在 2024年

进行 IND 申报；同时智源生物在神经退行性疾病方面布局多条产品管

线，开发多款创新性药物，正在开展临床前研究。感谢您的提问!  

 

11、公司非常积极参加国内外展会，能提高公司知名度。在产品

技术方面和市场开拓方面，这 2方面可否大概介绍下参展获得的成果。 

答：您好！公司非常重视海外市场的推广和建设，公司积极参与

了德国、泰国、越南、阿联酋、巴西等国家和地区的展会，并已分别

在美国、印度和香港地区设立了子公司，在泰国设立了办事处。截止

目前，公司业务已覆盖德国、英国、意大利、荷兰、印度、泰国、印

尼、沙特等二十余个国家及地区。公司设立了专门的外贸注册团队，

截至 2024年上半年，公司新取得国外医疗器械注册/产品备案证 92

项，累计已在全球 46个国家和地区取得医疗器械注册/产品备案证

572 项（截止目前，已取得欧盟 IVDR注册证 48 项）。未来，我们将

坚定不移的推进国际化发展战略，建设专业化的国际营销、注册和研

发团队，重点推进欧洲、东南亚、中东、南亚、非洲、南美等成熟及

新兴市场的发展，力争将热景生物建设成为一个有全球竞争力的国际

化公司。感谢您的提问!  



12、石总您好！请问贵司是否有申请一些 FDA认证开拓北美市场？

这么多检测试剂如果可以在美国销售也是一个利润增长点 

答：您好！美国市场是公司重点关注的海外市场之一，我们建立

了专门负责美国市场注册和推广的团队，正在积极推进相关产品在美

国的注册认证程序。感谢您的提问! 

 

13、林董您好！贵司股价长期低于净资产，公司可否将部分回购

的股份注销提升投资者信心？另外贵司面膜产品等在京东等平台销

售都不好，有没有什么后续计划还是及时止损？ 

答：您好！公司股价受二级市场整体表现、宏观政策、行业周期、

资本市场环境、投资者情绪等多重因素影响，未来我们将以内在业绩

提升和加强投资者关系管理为工作重点，积极推进市值管理相关工作。

一方面，公司对现有业务进行深入剖析，努力做大做强主营业务，力

争实现经营业绩稳步增长；另一方面，注重加强与投资者的交流沟通，

通过业绩说明会、接待机构调研、E 互动平台等方式，建立多维度的

投资者沟通渠道。对于回购的股份是用于注销还是作为股权激励，公

司将结合公司自身经营状况、未来发展规划、市场反馈等，综合考虑

后决定。医美相关业务，属于公司从体外诊断领域，积极向生物技术

消费品领域拓展的一部分，部分产品的营销和运营等目前还处于探索、

推广阶段，有关项目的进展情况，公司将会依照有关信息披露规则进

行公告。感谢您的提问! 

附件清单

（如有） 
无 

 


